

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: desde las cuatro de la ma-  
drugada a las 10 de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana a  
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

# La Almudaina

1895  
Miércoles 7 de Septiembre

PRECIOS DE APOÑO

	PTAS.	CT.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

**HERPES** y demás humores de la sangre así internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

## El asunto Dreyfus

### Pidiendo la libertad de Picquart

París 3.—Se han fijado numerosos carteles en todas las calles de esta capital, pidiendo que el coronel Picquart sea puesto en libertad.

### La prensa

París 3.—La prensa se ocupa casi exclusivamente del asunto Dreyfus, del suicidio de Henry y de la situación desairada en que queda el estado mayor del ejército.

Discútese sobre la revisión del proceso y aumenta el número de periódicos partidarios de esta resolución, que hace poco solo era defendida por Zola.

**El general Pellieux.—Su dimisión.—Su actitud.**

París 3.—Gran parte de la prensa ha negado que fuese cierto lo de la dimisión del general Pellieux. El general, sin embargo, había presentado su dimisión formulada en términos muy duros; pero no le ha sido admitida. «Solicito mi retiro. No quiero estar confundido entre gente sin honor.»

El gobernador de París ha podido convencer a Pellieux de que continúe en su puesto, diciéndole que él no puede ser en ningún concepto responsable por haber dado valor a un documento cuya autenticidad defendiera también solemnemente el ministro de la Guerra ante las Cámaras.

El general Pellieux fundábase también para dimitir y retirarse en que, habiendo sido él mismo quien, cuando el proceso Zola, influyó sobre el Jurado, afirmando por su honor que existía un documento incontestable—el que falsificara Henry,—no debe quedar en ningún puesto después de la desairada situación que le han creado los nuevos acontecimientos.

### La revisión

París 3.—La gran discusión gira ahora en todos los círculos y todos los periódicos sobre el asunto de la revisión.

«Ha ocurrido el «hecho nuevo» que demandan las leyes para volver a examinar lo ya definitivamente juzgado?»

La mayoría de los periódicos y de los hombres de leyes opinan que sí, que la revisión es cosa inevitable.

El general Pellieux ha declarado a los periodistas que él, que nunca temió a la revisión, ahora la desea ardentemente.

Esta probabilidad, que ya creyéndose ya cosa segura, emociona a las gentes, pues en virtud de nuevas actuaciones, el que se consideraba para siempre deportado saldrá de su confinamiento; Dreyfus vendrá de nuevo a Francia a presentarse ante los jueces.

### Dimisión de Cavaignac

París 3.—En el seno del gobierno ha estallado una profunda disidencia al apreciar las consecuencias de la confesión del teniente coronel Henry. Dicese que la mayoría del gobierno es partidaria de la revisión.

El ministro de la Guerra, M. Cavaignac, ha dimitido después de celebrar conferencias con los ministros de Justicia y de Instrucción pública, MM. Sarrien y Bourgeois.

He aquí los términos de la carta que Mr. Cavaignac ha dirigido al presidente del gobierno haciendo dimisión de su cargo:

«Tengo el honor de dirigiros mi dimisión, rogándoos se la transmitáis al señor presidente de la República.

Existe entre nosotros un desacuerdo que, prolongándose, paralizaría la acción del gobierno en el momento en que más necesaria es la decisión.

Sigo convencido de la culpabilidad de Dreyfus, y más decidido que antes a combatir la revisión de su proceso.

No pensaba evitar las responsabilidades de la situación actual, pero no podría asumirlas sin estar de acuerdo con el jefe del gobierno.—Cavaignac.»

### Cavaignac

La figura de Cavaignac, el ministro de la Guerra que en concepto de antidreyfuista tuvo las mayores probabilidades para ser ministro con Brisson, y que logró el famoso *affichage* de la Cámara por haber declarado que a él no le detenía nada ante la fuerza de la verdad, ha obtenido un triunfo redoutable.

Su figura ha crecido. Ha sido grande y generoso. Cuando tenía los medios en su mano para que nunca se tratase de Dreyfus, él mismo no se ha hecho, más ha podido hacerse daño, buscando la verdad.

Su conducta con Henry llena una página muy digna de pasar a la Historia.

Corneles, el conservador, pero profundo é imparcialísimo Corneles, en el *Figaro* hace de la actitud de Cavaignac—su enemigo en política—grandes elogios, y lo mismo hace toda la prensa francesa.

«Dijo Cavaignac—escribe Corneles—que ninguna idea de salud pública le impediría cumplir con la verdad; y Cavaignac ha cumplido con la verdad y ha cumplido también con su palabra.»

### «Confiesa Esterhazy?»

París 4.—Se insiste en afirmar que Esterhazy se propone declararse autor del famoso *bordereau*.

Este rumor se acoje con incredulidad.

## «Déjanire.»

Primera representación en las Arenas de Béziers

El último domingo de Agosto, fué un gran día para Béziers. Así es que toda la ciudad se hallaba engalanada y en las calles hermigueaba la muchedumbre.

El motivo de tanta animación era que en ese día Béziers iba a presenciar el estreno de *Déjanire*, especie de tragedia griega con música del maestro Saint Saëns.

Sin que pretendamos quitar importancia a este acontecimiento artístico

parecemos que por sí sólo no justifica la forma un tanto exagerada con que en ese día dejó estallar su entusiasmo la buena ciudad de Béziers. En efecto, no suele ser lo común que por el estreno de una ópera se pongan colgaduras en los balcones de las casas, se adornen con banderas los edificios públicos y en las calles haya fuentes de vino que corran gratis, con gran estupefacción de los ingleses.

Para que de ese modo celebrara Béziers el estreno de *Déjanire*, algo debió contribuir a no vulgar circunstancia de que la obra había de representarse al aire libre en la Plaza de Toros y a las dos de la tarde, que es precisamente la hora en que el sol tiene más fuerza.

Así se explica que la hermosa ciudad del Mediodía de Francia haya querido solemnizar un caso insólito, tal vez sin precedente en las representaciones teatrales.

Hasta ahora habíamos visto más de una vez salir caballos, burros y otros animales a la escena, no siendo aquí en España caso raro la lidia de un becerro efectivo en el teatro. Lo que tal vez se vió el domingo por primera vez es una ópera estrenada en la Plaza de Toros.

Porque una Plaza de Toros y no otra cosa son las Arenas de Béziers, siquiera algunos diarios de París hayan hablado de la antigüedad de este circo, suponiéndole construido por los romanos, cuando es sabido que hace muy poco tiempo lo mandó construir Mr. Fayot para dar en él corridas de toros.

Antes de la una, inmenso gentío se agolpa en el local para oír las quejas de Yola y las imprecaciones de Hércules allí donde sonaban los mugidos de los toros y el vocerío del público aplaudiendo a los diestros.

El espectáculo que se ofrece es admirable. Las decoraciones de Mr. Jambon resultan magníficas, y el sol, encargado del servicio de las candeliejas, contribuye en gran modo a la grandiosidad del conjunto con sus efectos de luz que son soberbios.

El público manifiesta su satisfacción saludando a los personajes conocidos y aclama a Saint Saëns cuando le ve entrar en la pista.

Tres campanadas indican el momento en que debería alzarse el telón, si lo hubiese. El maestro dirige la orquesta y una música suave y conteni-

da, como un murmullo se va elevando gradualmente mientras que los dos coros de los «Heráclidas» van a alinearse ante el palacio de Hércules.

Consagrado el primer acto a la exposición del asunto, su interés es relativamente limitado. Llamam en él con toda atención el aire del corifeo: *qué roca, qué marmol insensible*; la música que marca la llegada de Yola y el doble coro *Al verla llegar, soberbia...*

En el segundo acto hay una deliciosa sinfonia pastoral, tratada con gran delicadeza, que acompaña las lamentaciones de Yola, y enseguida viene la magnífica escena entre Hércules, que quiere separarse de Deyanira para unirse a Yola, y Deyanira que se resiste. Esta es una de las piezas que más conmueven.

También merece mención la escena en que Hércules descubre que su amigo Filoctetes y Yola se aman.

Este acto termina con un coro alterado de corte muy original, al cual sucede un *tutti* de harpas que va en *decreciendo*, hasta que por fin se extingue.

El público aplaudió con entusiasmo, pidiendo que fuese repetida la sinfonia del coro. El maestro; muy conmovido, saluda al público, y a petición de éste asocia a su triunfo al autor de la tragedia, Mr. Gallet, que se halla sentado junto a él. Frenéticos aplausos estallan por todas partes.

El tercer acto empieza contando Deyanira la tentativa de rapto de que ha sido objeto por parte del Centauro Neso.

La parte musical de este relato es lisa y llanamente una obra maestra. La escena entre Yola, que quiere huir, y Hércules, que la detiene y exige que se entregue a él, resulta dramática en alto grado.

El coro triunfal con música militar que se oye a lo lejos, produjo un efecto asombroso.

En el cuarto acto merece especial mención el gran desfile del acompañamiento de Hércules, así como el baile, de un corte melódico encantador, en que hay un pasaje con címbalo y palmadas.

La escena final de la muerte de Hércules, abrasada por la túnica de Neso, que Deyanira ha logrado hacerle revestir, es de una intensidad dramática realmente extraordinaria.

El resultado de la representación ha sido un triunfo, tanto para el maestro

Saint Saëns, como para Mr. Gallet, autor de la tragedia, y el diario francés de donde extractamos esta noticia, dirige una calurosa felicitación a todos los intérpretes de la obra, entre los cuales, figuran varios artistas del teatro del Liceo y la Banda municipal de Barcelona.

## Toma de Khartum por los ingleses

### Batalla sangrienta

Londres 4.—Un despacho del Cairo, asegura que las tropas anglo-egipcias se han apoderado el jueves último de la ciudad de Khartum, después de una lucha encarnizada con los derviches.

Se calcula en 2.000 las bajas de los primeros entre muertos y heridos, y en 3.000 las de los derviches.—*Fabra*.

La toma del principal baluarte del mahdismo, termina felizmente la larga campaña del ejército anglo-egipcio que manda el generalísimo Sirdar Sir Herbert Kitchener.

La memoria de Gordon, que ha sido evocada constantemente en esta guerra, ha quedado vengada con la toma de la ciudad donde perdió la vida a manos de los mahdistas.

De ser ciertas las cifras que comunica el telégrafo, respecto a las bajas producidas en la batalla, será ésta la más sangrienta de toda la campaña, y desde luego, la única donde los anglo egipcios hayan encontrado seria resistencia desde que comenzaron el movimiento de avance a partir de Wadi-Halfa.

Además de este resultado, y de dejar completamente abierto el Alto Nilo la toma de Khartum es muy posible que tenga consecuencias políticas de importancia; decidiendo a Inglaterra a resolver de una manera definitiva su situación en Egipto.

## Dicen que «Lagartijo.»

Va a torear cuatro corridas de toros en una plaza de la vecina República.

Esta noticia ha sido confirmada por el mismo maestro cordobés.

Parece que una empresa taurina de Francia se ha dirigido a Lagartijo pidiéndole condiciones para que tome parte en cuatro corridas.

El gran maestro ha contestado aceptando en principio la proposición y

200

ILONA

—¡Sofía! siento frío... ¿no me podeis traer un abrigo?

—Cierto que sí,—respondió Sofía,—voy por él.

La buena mujer se alejó entonces, y convecida Iлона de que nadie la observaba, sacó el billete que leyó apresuradamente, mientras Max velaba por ella.

El billete de Gastón decía así:

«Angel mio:

«¡Confíad y esperad! Estoy cerca de vos y mi corazón vela constantemente. ¡Todo cuanto mi afección podrá intentar para libraros y reunirnos, será hecho! ¡Tened confianza en la bondad divina y en vuestro fiel Gastón.

«Espero que no está lejos el momento en que podremos comunicarnos nuestras sensaciones.

«Entretanto es preciso usar de la mayor prudencia: un instante de olvido, un gesto, una palabra irreflexiva podría comprometerlo todo y arrebatarle toda probabilidad de salvaros.

«Como comprenderéis fácilmente, yo no puedo presentarme, pero os envío un amigo en la persona del pintor Max Korner, bueno y honrado sujeto, en quien podeis tener la más absoluta confianza.

«Ha sabido procurarse los medios de penetrar en el establecimiento: os verá, me dará noticias vuestras por las que tanto suspiro; tratará de hallar un medio para ponerlos bajo mi salvaguardia.

«Espero también en la ayuda de S. W. ¿No podreis hacer de modo que ella se vea conmigo en cualquier sitio?

«Para obtener que acceda a ello, prometedla todo lo que vos queráis, diez, veinte mil francos; el doble, el triple... y creed que aunque me costara toda mi fortuna, la sacrificaría por la inmensa alegría de veros salvada por mí.

«Hasta que nos veamos, querida mía; cuento y espero con todas las fuerzas de mi corazón.

«GASTÓN.»

Iлона acababa apenas esta carta, cuando fué advertida por Max de que se acercaba Sofía. La desgracia la había hecho prudente. Ni un movimiento, ni un gesto, ni una mirada, revelaron la alegría que la lectura de la carta de su amigo derramó en su corazón.

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

197

—Querido amigo, vais a tener que hacer algunos desembolsos, ocasionados en servicio de mis intereses. Os ruego, pues que acepteis desde luego esta corta cantidad a cuenta, para cubrir los primeros gastos; porque quiero que en adelante os sirvais de un carruaje y que no os fatigais, pues podríais caer enfermo.

—Pero,—dijo Max desdoblado el billete;—¿no os habeis engañado? ¡Cien florines!... ¡Esto es demasiado!... ¡Jamás podría gastarlo todo!

¡El pobre hombre no había tenido en su vida semejante suma en sus manos!

—No, no es demasiado. Además, no quiero que vuestra madre carezca de nada, mientras yo ocupo vuestro tiempo. ¡Es pues, por ella sobre todo, por lo que os suplico me deis el placer de aceptar... porque de otro modo no usaría de vuestros servicios!... que me son tan necesarios!

El buen artista se ruborizó de emoción al oír nombrar a su madre, y no resistió más, estrechando las manos de Gastón con muestras de profundo reconocimiento.

Arreglado este punto Gastón pidió tinta y pluma y se puso a trazar algunas líneas, que Max Korner debía tratar de entregar a la joven Iлона, si era posible, sin despertar la atención de testigos, a fin de que fuese advertida de la presencia de su amigo.

Después de esto, los tres amigos se separaron.

A las cinco menos cuarto de aquel mismo día, el pobre artista se metió en un ómnibus, que en menos de media hora lo dejó a la puerta del manicomio.

Las gentes del establecimiento, estando prevenidas por el doctor, lo condujeron al jardín, señalándole un sitio a la sombra, añadiendo que sería conveniente se instalase antes de que las enfermas se estendiesen por aquel recinto.

Korner se conformó con esta indicación, y preparando sus colores y sus lápices, esperó con cierta emoción que la joven apareciese. Poco tiempo hacía que conocía a Gastón de la Barre, es verdad; pero ya su afección y su sincero interés eran suyos, experimentando la mus vi-

fijando el precio total de su trabajo en 120.000 francos, ó sean 194.000 pesetas, según el cambio de hoy.

Si la empresa acepta estas condiciones, que si las aceptará, *Lagartijo* irá á Francia, se vestirá el traje de luces y estocará varios toros.

A su regreso se propone Rafael I, dar una corrida de toros en la Plaza de Madrid, con el fin de borrar el mal efecto de su despedida, y en ella matará los cuatro primeros toros, encargándose su sobrino, *Lagartijo Chico*, de matar los dos últimos.

El producto total de la gran fiesta taurina, se dedicará íntegro á los pobres de Madrid, y *Lagartijo* impone como condición indispensable que los precios de las localidades sea el mismo que el de las corridas de abono.

Y luego con los cuarenta mil duros franceses y los laureles que alcance en el coso madrileño, se retirará el gran maestro á su casa de Córdoba, donde vivirá tranquilo, ocupando hasta su muerte el trono de la tauromaquia, que nadie osará disputarle.

## De Marina

Copiamos del *Diario del Comercio* de Barcelona, de ayer:

«Con fecha 1.º del actual telegrafian de la Coruña lo siguiente:

El vapor inglés *San Weller*, de la matrícula de Cardiff, de 964 toneladas de registro, procedente de Swansea, se dirigía á Génova con cargamento de carbón.

El día 28 la niebla empezó á dificultar la marcha, y ya entrada la noche el buque perdió el rumbo, y á pesar de la marcha moderada que llevaba, llegó á meterse entre Cabo Villano y Camelle, estrellándose el barco contra las peñas.

A bordo de éste se produjo entonces un pánico indescriptible. La embestida fué tan grande que el buque se hizo astillas, y bien pronto se llenó de agua. Los diecinueve hombres que componían la tripulación se arrojaron al agua y consiguieron salvarse todos, gracias á que estaban á poca distancia de tierra.

Casi á la misma hora y en el mismo sitio se estrellaba también el vapor francés *Saint Pierre*, de 558 toneladas, que procedente del Havre se dirigía á Lisboa con carga general.

Los siniestros fueron simultáneos y era tal la niebla, que los tripulantes de cada uno de estos barcos no advirtieron la desgracia del otro hasta que, confundidos en el agua y en el momento de buscar tierra á nado, se dieron cuenta de lo acaecido.

El *Saint Pierre* también ha quedado destruido; pero se consiguió salvar parte del cargamento.

En cuanto el cónsul inglés tuvo noticia del siniestro, envió desde la Coruña al vapor *I. A.* para que recogiera los naufragos, los cuales llegaron esta noche.

Los tripulantes del barco francés también se salvaron.

De aquí salió el vapor *Alerta* con objeto de recogerlos. Llegaron al amanecer.

Las pérdidas son de consideración. En el mismo punto en que han sucedido los anteriores accidentes se registraron no hace muchos meses otros dos naufragios.»

—En vista de la reclamación hecha por las autoridades de la Coruña, por no reunir condiciones el *Patriota* y el *Rápido* para alojar á los soldados que vienen de Cuba, el Gobierno dispuso mandar á aquella capital el *Carlos V* y la *Almansa*, los cuales llegaron á las seis de la tarde de anteayer á aquel puerto.

Trasbordarán á la *Almansa* los repatriados que padecen de enfermedades comunes.

## Carrera de leyes

Un doctor en Derecho, Abogado en ejercicio de este Ilustre Colegio, explicaría las asignaturas de su facultad, ó preparatorio de Filosofía, á un número limitado de alumnos (dos á lo sumo). Informes: San Felio 7, egresuelo.

## NOTICIAS

### De las islas:

#### Mahón

Leemos en el *Bien Público*.

Se nos dicen que la Comandancia de Marina solo despachó en el día de ayer el vapor *Puerto Mahón* para Palma y Marsella como buque de carga, pero no para correo y pasaje por considerar dicha comandancia que el buque expresado no reúne en la actualidad las condiciones establecidas para el servicio de correos en su contrato, ni las que se prefijan para el transporte de viajeros.

—Segun leemos en los periódicos llegados el jueves, nuestros particular amigo y paisano don Juan B. Sitges, Inspector general de Aduanas, ha sido nombrado Agregado á la Comisión que ha de ir á París para ultimar el tratado de paz con los Estados Unidos.

Felicitemos cordialmente al señor Sitges por la distinción de que ha sido objeto y á la que le dan derecho los servicios que lleva prestados al país y sus profundos conocimientos en materia arancelaria.

—Dando una vez más prueba de sus nobles y elevados sentimientos S. M. la Reina Regente (q. D. g.), tuvo el feliz y caritativo acuerdo de regular al Laboratorio Central de Sanidad Militar un considerable número de cajas de vino de Oporto, con el objeto de que fuesen distribuidos entre los Hospitales que probablemente recibirían enfermos y heridos procedentes de la repatriación.

En previsión de que en el de esta población ingresen algunos de los citados repatriados, se han recibido dos cajas, destinadas exclusivamente á los que defendiendo la patria regaron con su sangre el campo de batalla ó perdieron la salud en aquel inhospitalario clima.

Estamos ya tan acostumbrados á los rasgos generosos de S. M. Reina Regente (q. D. g.), que inútil creemos deber añadir una palabra, pues actos como el de que se trata llevan su mejor elogio en sí mismos.

—A las siete de la mañana del viernes se celebró en la iglesia del Asilo de Huérfanas del Sagrado Corazón de Jesús una misa de *Requiem* en sufragio de los soldados y marinos muertos en la última guerra.

—Dice un periódico:

«Con referencia á informes particulares de Cadiz, que tenemos á la vista, podemos manifestar que un establecimiento de expendición de calzado de sólida construcción y de corte adecuado al gusto de los compradores, podría hacer muy buen negocio en la citada capital andaluza, pues el calzado que allí se vende dura, por lo regular, muy poco.»

### Ibiza

Ha empezado en las Salinas la recolección de la sal, en cuyo trabajo se ocupan centenares de jornaleros.

La cosecha se elevará á más de cien mil toneladas.

Como la competencia de las salinas del Cabo de Gata originó el retraimiento de compradores, especialmente los de Galicia, la *Salinera Española* ha rebajado el precio de su producto en Ibiza, siendo de esperar que este año se observe más concurrencia de barcos en nuestro puerto.

—Tres barcos más que los ya mencionados otro día están cargando algarróbas: la balandra *Joaquina*, el místico *Veloz* y la polacra goleta *Antonio Palau*. Embarca patata para Argel el laud *Garijo*.

En lastre, procedente de Cartagena, ha llegado la balandra *Matilde*.

### De la capital:

Cuanto más esfuerzos realiza un periódico para ofrecer al público servicios puntuales y esmerados, más inútiles resultan. LA ALMUDAINA, por ejemplo, cerraba hace algunos años su edición antes de media noche y salía muchos días con telegramas de las diez y hasta de las once.

Deseosa la redacción de que los lectores pudiesen tener por la mañana, las últimas noticias de la madrugada, estableció un servicio permanente, se impuso la pesadísima tarea de tener en vela á redactores y cajistas hasta las siete de la mañana y no reparó en los dispendios de importancia que este

trabajo á horas extraordinarias ocasiona.

Pues bien: ¿se creará que hemos adelantado algo? Teniendo ahora servicio y personal constante hasta las siete de la mañana, salimos con telegramas más atrasados que antes, cuando traaquilamente cerrábamos á las once y media. Telegramas de las diez y de las diez y media de la noche, no alcanzan á la edición de las siete y hay que reservarlos para la hoja de la tarde.

Así se esterilizan los sacrificios de la iniciativa individual contra los obstáculos del Estado. Si el servicio de telegramas fuese una industria como las demás, entregada á la concurrencia no nos veríamos en el caso de quejarnos como lo hacemos ahora. Telegramas de América y Oceanía llegan á sus destinatarios de Europa con mucho menos tiempo que los despachos de Madrid llegan á nuestras manos.

Y conste que no achacamos ninguna culpa al personal de Palma, que hace lo que le permiten el material y los reglamentos que le impone el gobierno. Decimos esto para que se comprenda la inferioridad de nuestra organización total.

En la parroquial iglesia de San Miguel, se empezó ayer una solemne oración de cuarenta horas, dedicadas á Nuestra Señora de la Salud.

Mañana á las diez en dicho templo, se celebrarán los oficios divinos á cargo del orador sagrado P. Antonio Tomás de los Sagrados Corazones.

Por la tarde después de los actos de coro, se verificará una solemne procesión por el interior del templo, terminando el acto con un *Te-deum*, en acción de gracias.

Llamamos la atención del señor Alcalde acerca del olor pestilente que exhala la cloaca que desemboca á la orilla del mar, detras de la pescadería del Muelle.

Entre la lista de los individuos repatriados, fallecidos á bordo del vapor trasatlántico *Covadonga*, durante la travesía de Santiago de Cuba á la Península, figura el nombre del soldado Tomás Romaguera López, natural de Palma.

Q. E. P. D.

En el tren de ayer tarde, salió para Alcudia, el médico de la Junta Provincial de Sanidad don Juan Munar.

El objeto de su viaje es visitar los terrenos encharcados de aquel término municipal y adoptar las medidas necesarias para su saneamiento, á fin de evitar la propagación del paludismo de cuya enfermedad han ocurrido varios casos.

Mañana en el caserío del Terreno, se celebrará la fiesta cívico-religiosa que los vecinos del indicado caserío,

piensan celebrar este año con motivo de la Natividad de Nuestra Señora.

Con tal motivo por la mañana á las nueve se celebrarán en la iglesia de aquel templo, los oficios divinos con música y sermón que dirá el Rdo. Padre Francisco Salvá.

Por la tarde habrá carreras de hombres y muchachos y por la noche una banda de música tocará varias piezas en un catafalco levantado al efecto.

Un individuo que ayer por la mañana, promovió un fuerte escándalo en el caserío de los Hostalets, fué conducido por un guardia municipal al depósito de Capuchinos.

A las doce de la mañana de ayer se reunió la Comisión Provincial, en sesión ordinaria, para resolver varios asuntos pendientes.

Grande ha sido el alza que han experimentado estos últimos días los tomates, en nuestros mercados.

La causa de ello, según se nos ha asegurado, es que varios comerciantes en conservas de Binisalem, se trasladaron hace algunos días á los pueblos de Soller y Valldemosa, acaparando la mayor parte de dicho fruto de aquellas huertas, el cual una vez puesto en conserva será embarcado para el extranjero.

El precio al por mayor alcanzado ayer por dicho fruto en el mercado de esta ciudad, fué de 10 pesetas el quintal.

Hemos recibido el primer número de *El Convencional*, semanario que ha empezado á publicarse y á cuyo saludo correspondemos.

El ilustrado maestro de obras don Bartolomé Ferrá, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar del ante-proyecto de paseos, que estudió y desarrolló, con motivo de la erección del olvidado monumento á Raimundo Lulio.

Ahora que se ha resucitado la cuestión con motivo del artículo de *La Última Hora* de que nos hicimos eco, conviene tener á la vista el interesante estudio del señor Ferrá que creemos adaptable á la solución patrocinada por el expresado colega.

El gobierno militar de esta plaza llama con la mayor urgencia al cabo de cornetas del Regimiento de Soria número 9, Bartolomé Comas Bisquerra, para enterarle de un asunto que le interesa.

Durante las tres decenas del mes de Agosto último, se registraron en el registro de estado civil del distrito de la Catedral, 56 nacimientos y 43 defunciones.

Por el juzgado de primera instancia del distrito de Mahón, se cita á don Juan Sintes Pons, para que comparezca en dicho juzgado al objeto, de enterarle de un asunto que le interesa.

Servicios prestados por la guardia civil.

Notifica la del puesto de Lluchmayor haber puesto á disposición del juez competente, á dos sujetos presuntos autores de haber maltratado de palabra y obra á un convecino, produciéndole varias leves contusiones.

Don Jorge Genestar Mir, ha presentado á este Gobierno de provincia una instancia solicitando el registro de doce pertenencias de mineral lignito, con el título de *San Jorge*, enclavadas en el término municipal de Selva.

Ayer por la mañana, al pasar unos vehículos cargados por la calle del Sol, dió contra dos de los faroles del alumbrado público, rompiéndoles varios cristales.

Para esta mañana á las once y media, están convocados los señores concejales que forman parte de la comisión especial encargada de estudiar la cuestión pendiente entre el ayuntamiento y la fábrica de gas.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de diez reales á un barrendero, que contra lo que se le tiene ordenado, á las doce del día estaba aun recogiendo la basura de las calles de su barrio.

El vapor *Bellver*, salió á las seis de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, unos treinta pasajeros y carga varia.

Entre los pasajeros embarcados á bordo de dicho buque, figuraban el distinguido pintor don Francisco Maura, don Juan Sureda, don Epifanio Fábregas, don Elviro Sans, don Vicente Roselló y varias hermanitas de los pobres.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer publica

va solicitud por la suerte de la desgraciada víctima que iba á volver á ver.

Eran entonces los primeros días de junio; una ligera y tibia brisa acariciaba los árboles y arbustos del jardín, templando el ardor del sol, y las flores se mostraban en todo el esplendor de su primera frescura.

Algunos minutos apenas pasado desde que el reloj, colocado encima de la entrada del establecimiento, dió las cinco, cuando se abrieron las batientes de la puerta que daba acceso al patio y al jardín, para dar paso á las desgraciadas detenidas.

Fiel á la promesa hecha al médico, Max no dirigió la palabra á ninguna y no se movió de su puesto, esperando tranquilamente que su joven modelo se le acercase.

La mayor parte de aquellas pobres dementes tenían ansiedad de gozar la libertad que se les concedía durante el paseo. Se lanzaban alegremente por los diferentes senderos del jardín, gesticulando, riendo, gritando, seguidas por sus guardianas á más ó menos distancia, según la gravedad de su estado.

Algunas, y de este número era Iлона mostraban una indiferencia y una apatía completas, y parecían pasearse más bien por deber que por satisfacer distracciones.

Max Korner reconoció al momento á la que esperaba, aunque se sentía penosamente afectado viendo los estragos que los últimos meses de sufrimiento habían operado sobre sus bellas facciones que tanto le habían fascinado la primera vez.

Pero aún más emocionado estaba al pensar en el pobre Gastón y en los detalles de la triste historia de la interesante niña, la cual ni aún pareció notar la presencia de un extranjero.

Paseaba lentamente inmediata al pintor sin alzar sus bellos ojos, velados por la melancolía, y cuyos párpados parecían no poder sostener el peso de sus largas y espesas pestañas negras.

Una vez tan solo había alzado los ojos al cielo, como para interrogar á la Providencia, siempre sorda á sus ruegos, no sospechando que en aquel mismo momento había cerca de ella un amigo sincero.

a Real orden del ministerio de la guerra, cuya parte dispositiva dice así: «Para reemplazar las bajas del ejército y de la marina en el presente año en los ejércitos de la Península, islas Baleares y Canarias, posesiones del Norte de África y Ultramar, se llaman al servicio activo de las armas los 109 327 hombres declarados soldados útiles por las comisiones mixtas é ingresados en caja en las zonas de reclutamiento de la Península, islas Baleares y Canarias.

Dichas comisiones mixtas procederán al cumplimiento de este decreto, en la forma que se determina en el cap. 16 de la ley de reclutamiento y reemplazo vigente.» Según el repartimiento general que del expresado contingente se ha hecho, á la Zona de las Baleares le corresponde contribuir con 2053 individuos, ó sea el cupo total de los ingresados en caja de los cuales 1490 serán destinados al cupo de la península y los 563 restantes al de Ultramar.

Dicho Real decreto viene á confirmar la noticia que hace ya algunos días nos telegrafió nuestro activo corresponsal en Madrid.

Leemos en *La Correspondencia*, las siguientes líneas:

«Hace días viene diciéndose que por un decreto de Guerra desaparecen los Regionales que en la práctica no han dado el resultado que se suponía al crearlos, añadiéndose que el Regional número 1 que guarnece esta plaza marchará á Castilla la Nueva.

No hablamos dado la noticia por creerla falta de fundamento. Hoy la damos por constarnos ser la noticia de buen origen.»

Ha empezado á desmontarse parte de los baños que anualmente se instalan en la playa, frente á la Portella.

**Noticias del ejército**

**Cruces.**—Ha sido concedido al primer teniente de Infantería don Antonio Juli Solsona la cruz de la real y militar orden de San Hermenegildo.

**Bajas.**—En la relación de las defunciones de individuos de tropa ocurridas en Cuba que publica el *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra, vemos los siguientes naturales de estas islas: Pedro Axarti Cemanes, natural de Pollensa, falleció víctima del vómito el día 9 de Agosto de 1897 en la provincia de la Habana.

Andrés Blanch Coll, natural de Campos, falleció del vómito el día 5 de Agosto de 1897, en la Habana.

José Cervera Vidal, natural de Santany, falleció del vómito el día 21 de Septiembre de 1897 en Pinar del Río.

Antonio Colomar Juan, natural de Santa Eulalia, falleció del vómito el día 3 de Agosto de 1897 en Santa Clara.

Juan Cañellas Pastor, natural de Santa María, falleció del vómito el día 2 de Agosto de 1897 en la Habana.

Mariano Eugenio Frau, natural de Palma, falleció de muerte natural el día 24 de Septiembre de 1897 en Puerto Principe.

**Cultos para hoy**

**Jubileo de Cuarenta-Horas**  
Continúan en San Miguel, á la Virgen de la Salud, exposición á las seis y media de la mañana; á las diez horas cantadas y la misa mayor. Por la tarde después de los actos de coro, el último día de novena y la reserva.

Empiezan en la parroquia de Santa Cruz, la exposición será á las ocho de la mañana, á las diez misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer continuará la novena de la Virgen del Buen Camino con sermón que será el orador el P. Gabriel Miralles, de los Sagrados Corazones.

**Visita á la Corte de María**  
A la Virgen del Puig de Pollensa, en San Jaime.

**Cultos para mañana**

En la Concepción, á las siete y media, comunión general para las hijas de María, por la tarde á las siete, visita y plática.

**Alumbrado con acetileno**

Sindicato, 141—1.º—Palma  
Los aparatos más económicos, seguros, inexplorables y los UNICOS con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Bofill—Ingeniero  
Producen la luz al precio de petróleo á 40 céntimos de peseta el litro. Gas ordinario á 20 céntimos de peseta el metro cúbico.  
Se pueden pagar los aparatos á Una peseta semanal

**Bibliografía**

*Blanco y Negro*, que es sin disputa el más variado y ameno de los semanarios españoles, lucha sin descanso por conservar tan honroso puesto en la prensa española.

En el número de esta semana figuran los siguientes originales artísticos y literarios; *En el circo*, portada por Méndez Briga; *La invasión*, poesía de Sinesio Delgado ilustrada por Blanco Coris; *Al buen callar...*, cuento por doña Emilia Pardo Bazán; *El verano en Madrid*, por Alvarez Sala; *Revista de la semana*, por Xaudaró; *La repatriación*, información fotográfica de Vigo y su lazareto; *¡Oh, la sierra!* poesía de Manuel Paso; *Actualidades europeas*, por Kasabal; *Escenas sevillanas*, por García y Ramos; *Gotas amargas*, por Royo y Blanco Coris; *Nota de viaje*, por López del Arco; *El repatriado*, dibujo de Alcázar; *Mesa revuelta*, etc., etc.

En el número de *El Gato Negro* correspondiente al sábado último se reparten las laminas de la marina de guerra publicando los fotogramas del *Cristóbal Colón* y *Reina Regente*, buques que han figurado en nuestra escuadra.

El texto es escogido. Algunos dibujos en colores por lo moderno chocan y llaman la atención.

Se despacha en casa de don Pedro Espín, Conquistador, 32.

Lo interesante para los ciclistas de esta isla, que trae *Barcelona Sport* es el retrato de Francisco Abadal, que batió el record de la hora en el velodromo del *Círculo*. (Son Español.)

*España Artística* de esta semana trae una completa información sobre óperas, dramas, comedias, zarzuelas y circos.

Fotogramas; publica la de las actrices Augusta Bresliud, Elisa Villalba, y Pilar Delgado y de los actores Pedro Diana y Lino Ruliva.

**Sociedades y Corporaciones**  
**Salinera Española**

Desde el día 5 del actual se verificará en las oficinas de esta Compañía los lunes, miércoles y viernes, el pago del dividendo activo acordado por la Junta General á las acciones que tienen derecho á percibirlo por resultado del ejercicio de 1897-98.

Palma 1 de Septiembre de 1898.

**Academia preparatoria para carreras militares**  
dirigida por don Miguel de Arcos

SEGOVIA  
Se facilitan reglamentos é informes, calle de Veri, 13, principal.

**Ultimas cotizaciones**

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	60 00
Cambio Mallorquín.	3 00
Fomento Agrícola.	62 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	41 00
Alumbrado por Gas.	81 00
Salinas de Ibiza viejas.	220 00
Salinas de Ibiza nuevas.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	30 50
La Isleña Marítima.	49 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 6 de Septiembre.	
Interior.	56 65
Exterior.	66 75
Amortizable.	67 25
Cubas 1886.	68 90
Cubas Nuevas 1890.	54 00
Banco de España.	000 00
Tabacos.	229 50
Francos.	63 00
Libras.	41 20
Barcelona 6 de Septiembre.	
Interior.	56 60
Exterior.	66 50
Amortizable.	00 00
Cubas.	69 25
Colonials.	00 00
Nortes.	24 35
Francia.	24 50
Madrid.	00 00
París.	00 00
Cubas 1890.	54 25

**HOSPITAL PROVINCIAL**  
Movimiento de enfermos día 5 de Julio de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
297	5	4	2	298

**Boletín metereológico**

**Día 6 á las 9 de la mañana**

Barómetro	765 6 mm.
Termómetro seco	25 2 g. ct.
Máxima al sol	40 8
Máxima á la sombra	30 0
Mínima á cubierto	19 0
Mínima á descubierto	17 0
Dirección del viento	N. E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas.	5 8 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	226 00
Lluvia en 24 horas	00 00 mm.
Evaporación en 24 horas	5 6
Humedad á las 9	69
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0
Descenso del id. en id.	1 8

**Academia Universitaria de Palma de Mallorca**  
PELAIRES 58  
Dirigida por el Dr. don Eugenio Losada

Este centro de enseñanza entrará en el tercer año de su vida el día 1.º de Octubre próximo, día en que se abrirá el curso. Se explicarán todas las asignaturas de las carreras de Leyes, Filosofía y Letras, Medicina, Farmacia, & y las de la preparación para el ingreso en las carreras Militares. Queda abierta la matrícula en casa del Director, San Elías 15, en la del Secretario don Antonio Roselló y Gómez, Huertos 12, y en la Farmacia de San José, Colón 34.

**Profesores:** Don Eugenio Losada, Dr. en Medicina y Cirujía; don Bernardo Calvet, Ingeniero; don Rafael Ribas, Médico Cirujano; don Juan Frontera, Ingeniero; don Miguel Ramis, Abogado; don Antonio Roselló y Gómez, Abogado; don Juan Tugores, Abogado; don Pedro Bonet de los Herreros, Abogado y Licenciado en Filosofía y Letras; don Rafael Comas, Farmacéutico Militar; don Francisco Antich é Izaguirre, Licenciado en Farmacia y en Ciencias; don Mateo Jaume y Servera, Abogado y Notario; don Jaime Domenge y Mir, Abogado; don Juan Juan, Licenciado en Farmacia.

En todas las clases en que haya alumnos de pago admite la Academia, GRATIS, un alumno de reconocida pobreza. Los semi-pobres abonarán la mitad de lo fijado en la siguiente nota de Honorarios. Por un curso ordinario, 40 pesetas; Por el de Ampliación de Medicina, 50 pesetas; Por una asignatura, 15 pesetas.

Calificaciones obtenidas durante el curso de 1897 á 98.—Sobresalientes, 9; Notables, 6; Buenos, 6; Aprobados, 8; Suspenso, 3; Actos de examen, 32.

**Ultimas noticias**

de la segunda edición de ayer

**TELEGRAMAS**

**Viaje de Cervera.-Averías**

Madrid 6 á las 9'20 m.  
New-York.—El almirante Cervera ha marchado á Norh-Folch con objeto de arreglar la repatriación de 44 oficiales heridos y convalecientes.

El monitor *Amphitrite* tuvo graves averías, cerca de San Nicolás.

Se le dará un remolque hasta un puerto de los Estados Unidos.

**Zurlindeu, ministro de la guerra**

Madrid 6 á las 9'30 m.  
Paris.—Mr. Zurlindeu aceptó la cartera de la guerra, después de una extensa conferencia con Mr. Faure.

Este también conferenció con los ministros Brisson, Lochory y Delcasse.

**Dinero.-León y Castilla**

Madrid 6 á las 9'45 m.  
New-York.—Dícese que el general Pando trae de Cuba doce millones de francos.

Es posible que el señor León y Castillo no vuelva á la embajada.

Mencheta

**PAPEL**

**ESTADISTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados:  
**Nacimientos:** Día 4.—Varones 2—Hembras 0.  
**Matrimonios:** Día 4.—Don Antonio Zanoguera Monserrat con doña Catalina Ferragut Rosselló.  
**Defunciones:** Día 5.—María del Carmen Cortés Cortés, casada, 36 años, p. de Santa Eulalia, anemia.—Mateo Serra Florit, casado, 95 años, Terreno, vejez.  
**Registros del puer o deayer á la puesta del sol:**  
**Estado de la atmósfera.**—Despejada, sin nubes.  
**Id. del horizonte.**—Apenas calimoso  
**Dirección del viento.**—E. flojo.  
**Estado de la mar.**—Picada del Sur S. E.  
**Buques á la vista.**—Ninguno.  
**Indicaciones del Vigia de Porto-pi.**—Ninguna.  
**Incendias.**—Cuando amaneció el cielo y horizonte estaban despejados, llana la mar, su nivel regular y soplaban al N. fresquita ventolina. Se quedó calmoso de ocho á diez y á esta hora entabló el embate, á medio día era fresquito. Continuó del mismo hasta las cuatro, luego abonanzó y á las cinco y media saltó al E. el viento fresquito, decayendo al aproximarse al ocaso.

**Noticias.**—Entraron los vapores *Cataluña* de Ibiza y Alicante y el *Cabrera* del puerto de su nombre y el laud *Carmen* de Santa Pola. Salíó el vapor *Bellever* para Barcelona.  
**Buques fondeados:** Día 6.—Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., de Alicante é Ibiza.—Vapor *Cabrera*, de 38 ton., de Cabrera.—Laud español *Carmen*, de 40 ton., de Santa Pola.  
**Buques despachados:** Día 6.—Vapor español *Bellever*, de 788 ton., para Barcelona.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., para Ibiza y Alicante.—Laud español *Cristóbal Colón*, de 83 ton., para Barcelona.  
**Matadero:** Día 6.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 0.—Vacas, 4.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 12.—Borregos, 0.—Corderos, 80.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 100.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Consejo**

Madrid 6 á la 2'15 t.  
» » 2'16 »

En el consejo se acordó telegrafiar al general Jáudenes pidiendo que diga en que punto desea le giré fondos el gobierno y manifestándole que se está gestionando el rescate de los prisioneros españoles que se hallan en las Marianas y en Cavite.

No se ha tratado nada respecto á la comisión que debe ir á París á último los detalles de la paz.

Los gastos de Filipinas ascienden á más de quinientos millones. El almirante Cervera ha fletado el vapor *Ciudad de Roma* para repatriar á los prisioneros. Con este objeto le han sido enviados fondos.

No se ha hablado nada respecto á la dimisión del señor León y Castillo.

Dícese que este volverá á París como embajador, y no formará parte de la comisión encargada de ultimar la paz.

Los yankees de Puerto Rico, cobran los derechos de aduanas conforme á la tarifa que determina la segunda columna del arancel español.

**En el Congreso**

Madrid 6 á las 5'50 t.  
En el Congreso los señores Sol, Junoy, Ballesteros, Blasco, Labra y Romero Robledo pidieron numerosos datos y dirigieron preguntas relacionadas con la guerra.

Les contestó el ministro de la Guerra señor Correa.—Mencheta

**NOTICIAS**

**de la madrugada**  
**TELEGRAMAS**

**Desde la Coruña**

Madrid 6 á las 7'30 n.

Telegrafían de la Coruña que ha terminado el desembarco de los repatriados llegados hoy á dicho puerto, sin que haya ocurrido incidente alguno.

Comunican también, que el estado de los enfermos es relativamente bueno.

Se espera que mañana al amanecer llegará el vapor *Montevideo*.

**Reunión de periodistas**

Madrid 6 á las 7'40 n.

Los directos de periódicos han celebrado una reunión con objeto de tratar sobre la censura militar.

Después de una breve discusión, acordaron ver á los señores Sagasta y Capdepón.

A este objeto se nombró una comisión compuesta de los señores Figueroa y Francos Mella.

El señor Sagasta, al ser visitado, les contestó que se hagan los extractos de las sesiones, pero que confía de la honradez de los periodistas, que suprimirán de los extractos todo aquello que quita la censura.

**Conferencia**

Madrid 6 á las 7'40 n.

El señor Silvela ha conferenciado con el señor Almenas, sustituyendo éste las frases vertidas en su discurso referentes á los sucesos de Santiago de Cuba y Filipinas, manteniendo los conceptos y juicios sobre ello formulados.

**En el Senado**

Madrid 6 á las 9'20 n.

En el Senado se ha constituido la comisión encargada dictaminar acerca de la paz, bajo la presidencia del señor Gullón, quien ha presentado un dictamen al cual se ha dado lectura, quedando luego sobre la mesa hasta mañana que se discutirá en sesión secreta.

**Noticias de París**

Madrid 6 á las 10 n.

Paris.—Se acentua la creencia de que se revisará el proceso Dreyfus.

Mr. Zola publicará un nuevo documento sensacional.

Varios despachos de Manila aseguran que continua la misma gravedad de los asuntos en la población.

Los tagalos siguen los atrinchamientos.

Dentro de la ciudad han ocurrido varias huelgas, teniendo que interrumpirse el servicio de tranvías.

Mencheta

Quando estaba en máquina el presente número, hemos recibido once telegramas depositados en Madrid á las diez de la noche, los cuales no contienen ninguna noticia de vital interés, por cuyo motivo hemos resuelto dejarlos para la hoja con el exclusivo objeto de no retrasar la tirada.

**Academia preparatoria**

para el año de ampliación, de Medicina, Farmacia, Ciencias, Filosofía y Letras y Derecho (primero, segundo y tercer curso).

Siete años de brillantes resultados  
Bajo la dirección de  
**Don Jaime Domenech-Sol, 55**

**FERRI-CARRILES**  
de  
**MALLORCA**

Servicio de trenes para viajeros que regrese desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

**Vapores Correos**

**SALIDAS**

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

**ENTRADAS**

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

**SEPTIEMBRE**

**7**

**MIÉRCOLES**

249 | San Anastasio, mártir | 116

1466.—Pagó la Procuración Real los gastos del viaje á Alcudia del caballero Jorge Sureis.

**SEPTIEMBRE**

**8**

**JUEVES**

250 | La Natividad de Nuestra Señora, san Adrián y sta. Adela.

1707.—Rogativas por el feliz viaje de doña Isabel Cristina.

**Aviso**

Hay para vender una estantería, mostradores, aparatos de gas y otros utensilios propios para una tienda de ropas á precios reducidos.

Informarán en la Sombrerería de Llabrés—San Nicolás, 40.

**Academia**

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

A CARGO DE DON JUAN GIL Y AMENGUAL

Maestro de 1.ª enseñanza y Bachiller

Sol, 38-2.º

Desde el 1.º del actual quedan abiertas las clases de 1.ª enseñanza, y en 1.º de Octubre se reanudarán las de 2.ª.

Se admiten alumnos permanentes y externos.

La matrícula queda abierta en el establecimiento donde se darán toda clase de detalles de 8 á 12 mañana y de 2 y media á 7 tarde

**Elix'r Estomacal**

de Salz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedías, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

**BOTELLA 5 PESETAS**

Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Fran y de D. Juan Valenzuela.

**NO MAS CASPA, NI CANAS**

ni enfermedades de la cabeza

**El Tricofero Padró**

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cádiz, 6.

**Vivero de viña americana**

DE

**Sebastián Meliá**

Premiado con medalla de oro, por ingertos sobre americana en la Exposición agrícola de Manacor.

Porreras, calle de R. Lull, número 12

Es el vivero más antiguo de Mallorca; hay en él 100 000 barbados disponibles para trasplantar de 0 60 á 1 00 metro de crecimiento del mismo año, de las variedades que han dado en Mallorca mayor resultado, la mayor parte RUPESTRIS LOT.

**Precios muy económicos**

¡¡OJO!! Ojo con la buena elección que de ella dependen los productos que buscamos.

**LA PAJARITA**

ANTIGUA CASA MULET FUNDADA EN 1834

SAN NICOLÁS, 6

CHOCOLATES Y COMESTIBLES FINOS

CAFÉS TOSTADOS DIARIAMENTE

**SERVICIO A DOMICILIO**

Todo género que saiga malo se cambia ó se devuelve su importe.—Para Bodas, Bautismos y Sazas, serviremos rico surtido de botellería y otros admitiendo después por todo su valor las que no se hayan destapado.

**J. MULET Y COLL**

SAN NICOLAS, 6

**DEPOSITO DE CAL**

**DE LA GARRIGA RASA**

SINDICATO 126 Y MIRÓ 2

SE SIRVE A DOMICILIO AL PRECIO DE PESETAS 5'60 LA CARRETADA

**ES LA MEJOR QUE SE CONOCE**

**Impotencia** debilidad genital, Esperma torrea y esterilidad.

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. Va por correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Harina 84 y 86. Centro farmacéutico.

**VIAJE DE RECREO**

á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los FRANCÉSSES descubierto por Mr. E. A. Martel-1896-en el término de Manacor

**IDA Y VUELTA EL MISMO DIA**

Precios de entrada á las mismas

De una hasta cinco personas, 7 50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1 50 pesetas.

El guía de las Cuevas vive calle de Artés, número 81, Manacor.

**GRUTAS DEL PIRATA**

Situadas en el predio Son Forteza-término de Manacor

Estas cuevas recientemente exploradas y habilitadas, son las más ricas en detalles de todas las conocidas en Mallorca, y los senderos tan cómodos, que pueden recorrerlas hasta las personas ancianas y achacosas.

La mejor recomendación la constituye el número sorprendente de viajeros que las han visitado desde que se abrieron al público.

El precio de entrada es de 7 pesetas 50 céntimos por toda expedición de una á cinco personas, y por cada persona más 1 peseta.

Los guías viven en Manacor: Andrés Frau y Sansó, calle del Capitán Antonio, número 18, y Antonio Serra y Durán, calle del Berracar, número 8.

El conductor Juan Llibl y Durán (s) Cuxa, transportará viajeros á las cuevas por el precio de 7 pesetas 50 céntimos por cada expedición de una á cinco personas, y 10 pesetas hasta ocho pasajeros.

Pueden ser visitadas en un solo día, aprovechando el primer tren que sale de Palma.

Los carruajes paran en la misma entrada de las grutas

**La medicación Sulfurosa á domicilio**

FOR LAS

**Gotas-madres sulfurosas de Bar**

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófula, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas etc.—Frasquito: 8 pesetas.—Ignacio Forteza Aguilé, calle de la Bolsería.

**PARA PONCE**

Saldrá de este puerto para el de

**PONCE**

del 20 al 25 del actual, el bergantín goleta

**URBANA**

capitán don Miguel Vaquer.

Admite un resto de carga á fl. te.

Para informes y despachos: B Estela, Marina 62, (frente al cartel de Caballero.)

**Vapores trasatlánticos de J. Prats y Compañía**

EL VAPOR ESPAÑOL

**Berenguer el Grande**

Saldrá el 11 del corriente para Puerto Rico y Habana, con escalas en Mayagüez, Ponce y Cienfuegos.

Admitiendo carga para dichos puntos y también para Canarias.

La carga ha de remitirse á Barcelona el viernes 9 del corriente.

Para Informar: Sans Hermanes, Conquistador, 7.

**Isleña Marítima**

de itinerario fijo combinado entre los puertos de Alicante, Palma, Cetta y Marsella. El vapor

**CATALUÑA**

saldrá de este puerto el miércoles 7 del corriente para el de

**MARSELLA**

Admitiendo desde hoy carga y pasaje para los citados puertos.

Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—Se recomienda á los señores Cargadores se sirvan tener la carga sobre muelle por lo menos 48 horas antes de la señalada para la salida, procurando quede despachada de Aduanas el día antes, pues de no hacerlo así, no podrá embarcarse.

OTRA.—La Isleña Marítima y á partir de hoy recibe la mercancía tan luego como llega sobre el muelle.

**NO MAS ENFERMOS**

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el **ENOLATURO PADRO**, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El **ENOLATURO PADRO** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Ha de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El **ENOLATURO PADRO** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún reparativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al **ENOLATURO PADRO**.

Depositario en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

PRONTITUD + BARATURA

**Esquelas mortuorias**

de todas clases

Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños.

Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada.

Papel de numerosa variedad.

AMENGUAL Y MUNTANER

Conquistador, 30—Cadena, 2

**Alquiler**

Está para alquiler una espaciosa casa de recreo, situada en el TERRENO, calle de la Salud. Darán razón en el número 80 de la misma calle.

Para informes, Centro de Anuncios, Luz, 21.

**Alquiler**

Se alquila en la calle del Terreno, número 9, un tercer piso muy espacioso y de muchas comodidades, una cochera y un local á propósito para almacén. Informarán en el piso principal.